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-Por favor preséntate. 

                               No sé si seré histórico, pero sí es cierto que estuve en el club más de seis 

años y medio. Fueron mis primeros pasitos en el fútbol, todavía recuerdo el campo de arena, el 

Municipal de Garrido, fue un campo que echamos de menos las viejas glorias. 

-¿Añoranza sobre el fútbol de antes?                

                               Si, era un fútbol más sano, más vistoso, ahora se ha convertido en un 

fútbol más comercial, incluso en algunos momentos gestionado por los padres, cuando tiene que 

ser de disfrute para los chicos, y que aprendan un deporte muy interesante, y sobre todo natural. 

-A nivel base, ¿mucha diferencia de 

cuándo tu empezaste? 

                               A mejorado mucho a 

nivel de formación, la mayoría de los 

entrenadores son gente preparada, 

formada, es muy bueno tener este nivel, 

saber cómo debes de trabajar con los chicos, 

formarles con buena base, formarles en lo 

que es para mí el mejor deporte del mundo. 

-Hablas del mejor deporte del 

mundo, pero qué diferencia 

encuentras sobre otro deporte de 

grupo? 

                               Todos los deportes que se hacen en grupo es lo mejor, así lo pienso, todos 

los deportes colectivos hacen que aprendan los chicos valores. Lógicamente el fútbol es el mejor, 

sin desprestigiar el resto, pero el deporte rey es el fútbol, a mi me dio unos valores y unos 

principios que me han servido para realizarme no solo como futbolista también como hombre; 

cuando era niño se olvidaba algún libro al ir al cole, pero el balón NO se me olvidaba. 

 -¿A qué edad empezaste? 

                                Con diez años, mis amigos del cole ya iban a la escuela municipal de 

fútbol, así que me enganché, y me enganché en la categoría de alevines, hasta juvenil de primer 

año, llenándome de barro, de arena con Tonino, el cual, fue la persona de contacto, con el que 

me inscribí. Le recuerdo con mucho cariño y respeto. Tuve la oportunidad de trabajar con él, me 

formo, fue mi primer entrenador, y con él subimos a cadete regional. 

La escuela Navega era Tonino, y seguirá siendo Tonino. 
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- Tomas una decisión en tu vida deportiva, dejas navega y a dónde vas? 

                           Llevaba un par de años la UDS detrás de mí, me pedían para una misma 

categoría y yo no me quería desprender de mis 

amigos, tampoco de un equipo que tenía a pie de 

casa, pero volvieron a llamarme para el división de 

honor, y era dar un paso, de dos categorias por 

encima, no pude rechazarles, era el momento de dar 

el salto. 

-¿Qué tal le sentó a Tonino tu decisión de 

marcharte? 

                         Puf, lo recuerdo perfectamente, 

tuve que ir a pedir la carta libertad a su casa, en ese 

momento, se encontraba enfermo, no era nada serio 

pero tuve que ir a verle, estaba en la cama, yo era un niño y me la firmo a regañadientes, no le 

gusto nada, pero reconoció que era un salto importante para mí, en el fondo se encontraba feliz 

de poder formar chavales que dieran el salto, que los chicos no se acomodasen, que fuesen 

valientes, pero estar frente a él impresionaba. Se sentía orgulloso, aunque no lo demostrase, fui 

uno de los primeros jugadores en vestir la camiseta de la selección de Castilla y León, se sentía 

una persona importante, de poder formar, sobre todo, buenas personas. 

-¿Cómo fue tu paso por la UDS? 

                       El año en el que llegué, no me fue muy bién, por culpa de una lesión, problemas 

en el escafoides que me dio mucha guerra, no pude debutar ese año. La siguiente temporada 

pude debutar, y bajamos a liga nacional, pero volvimos a subir a división de honor, pudiendo 

jugar todo el año, es una categoría espectacular. Termino con juvenil y me dan la oportunidad 

de entrenar y jugar con el primer equipo de la UDS en segunda división, siendo el entrenador 

Balta, y luego Jorge De Alessandro quién me hizo debutar.. 
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-Empiezas en un campo de tierra, y después de todos los sufrimientos, llegas a 

la elite del fútbol salamantino, que en ese momento era el primer equipo de la 

UDS 

                       Si, cumplí un sueño, que era jugar en el primer equipo de mi tierra, entonces  lo 

más grande era la UDS, era donde queríamos llegar todos los jugadores.  

                      Mi paso por Navega fue muy gratificante, pero si te llamaba a la UDS y de la 

manera que lo hizo conmigo no podías rechazarlo. Estoy convencido de que fui en el momento 

adecuado. Ahora los chavales se van de manera precipitada, equivocándose a la llamada de los 

clubs grandes de la provincia, se van poco formados, y demasiados jóvenes.  

                     De todas las maneras llegar al primer equipo no 

significa de que vayas a ser titular, a mi me costó mucho 

esfuerzo, mucho sacrificio mucho trabajo y si que al final de la 

temporada pude debutar, contra el Getafe, y contra el Zaragoza, 

pero cuantos jugadores como yo se quedaron en el camino. 

-Termina la UDS, ¿ y sigues jugando? 

                   Sí, pero antes quiero comentar un gran error que 

tuve, que me gustará que los jóvenes no tuvieran, me volqué a 

tope con el fútbol dejando de lado mis estudios, y me pasó 

factura. Mi último año no jugué con el primer equipo y tuve que 

buscarme las habichuelas fuera de casa como se suele decir. 

- ¿A dónde recalas? 

                   Estuve dos años en el Valladolid promesas, fue un club que apostó por mi, hicimos 

una gran temporada metiéndonos en los play off de ascenso. Las casualidades hace que la vida 

deportiva se cruce con la UDS, que bajó segunda "B"y nosotros ascendimos de tercera a segunda 

"B" enfrentándonos ese año y tuve sentimientos divididos o corazón partido.  

-Haces referencia a los estudios, que le dirías a los jóvenes que como tu olvidan 

los libros  pero no el balón. 

                   Que los jóvenes no comentan el mismo error que yo, deben centrarse en sus estudios,  

la formación que te da los estudios el fútbol no la da, el deporte debe de ser complemento a tu 

formación. En el fútbol si tienes la gran suerte de llegar algo son diez años, y siempre que te 

respeten lesiones, etc. He vivido con jugadores que han llegado a primera, me contaban historias 
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reales no solo suyas sino también de otros compañeros, que si que llegaron a la primera división, 

pero no triunfaron, al final se quedan si nada, es triste. Ser estrella en este deporte es muy 

complicado, lo más normal es que termines estrellado.      

                   El fútbol es trabajo esfuerzo, dedicación, y que no te lesiones, al final los estudios 

son el apoyo que te va a dar en ese futuro que tanto deseas. 

-Consideras que para ser un gran jugador tienes que ser un persona culta? 

                  Muchos chicos se están sacando el titulo de entrenador y está muy bien, pero tiene 

que ser complementario con otros estudios, la mayoría de las veces se quedan en el camino, no 

llegan a nada. No dejéis pasar el tiempo, aprovecharlo. 

-Después del Valladolid que es de tu vida? 

                 Me fui hacia las islas, exactamente a Lanzarote, un año malo deportivamente, eso sí 

playa toda la que quise, pero no era lo que buscaba, al final son experiencias que vas teniendo, 

te vas dando cuenta de que el tiempo pasa y no consigues nada, que tienes que formarte 

académicamente, que el fútbol no lo es todo. Después de Lanzarote voy a la Arandina donde 

hicimos un buen año, no se consiguió el ascenso pero bueno, dimos guerra, luego estuve en 

Lemona, más tarde recalé en Daimiel, en el Tordesillas y en el Real Ávila donde di mis últimas 

patadas en tercera división.  

                  Actualmente estoy en el C.D. Carbajosa, ya llevo 12 años dando patadas 

entrenando a niños, hasta que el cuerpo 

aguante.                    

-¿Cuál es tu vinculación con el 

C.D. Carbajosa, aparte de ser 

jugador del primer equipo?       

                  Entreno, empiezo con un 

equipo y termino llevando un par de ellos, 

llevo once años llevando a los chupetines 

del club, antes era escuela del 

Ayuntamiento y luego se vinculo al club. 

-Estoy convencido de que el futbol 

con todo lo no gratificante que es, 

te ha hecho una persona seria, 

formada, por que llevar la 
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categoría que llevas no es fácil y no lo hace mucha gente. 

                  He conocido mucha gente, me han contado muchas aventuras muchas historias, he 

convivido con compañeros que han jugado en el Real Madrid en la cantera del F.C Barcelona, 

además sigo en contacto con muchos de ellos y estas experiencias más la que yo he vivido, son las 

que me han formado, y las que me capacitan para llevar esta categoría y poder formar jóvenes. 

-Cuál es tu vida ahora mismo 

                  Muy intensa, empiezo en madrugadores con niños, trabajo en un centro deportivo 

en Carbajosa dando clase de acondicionamiento o entrenamiento personal, también en el colegio 

de Carbajosa, martes y jueves entreno con el equipo, en ese momento el niño soy yo, también 

estoy en un grupo de correcaminos de Carbajosa, con madres "LAS SUPER NENAS" y ahora en 

verano he estado dos semanas con Jonathan Martín en su campus. 

También trabajo en el nº 8, que es un bar en la calle Van Dyck, soy concejal de Carbajosa de la 

Sagrada. 

-Que añoras de que aquellos tiempos del campo 

de tierra 

                  Muchas cosas, me viene a la mente Tonino, la 

equipación roja, llegar a casa y que tu madre te eche la 

bronca "COMO QUITAMOS EL BARRO DE LA ROPA", el 

nerviosismo de ir a cada partido, muchas historias que se te 

viene a la cabeza y que me gustaría volver a vivirlas 

    -Si los chicos tuviesen que pisar mas tierra que 

hierba,¿ habría tantos niños? 

                  Complicado, al que realmente le gusta sí, pero 

el que se hace una heridita no quiere volver, pero al 

verdadero jugador de futbol le da lo mismo. 

-Para terminar, un consejo a los padres.  

                  Que lleven a los chicos a entrenar, que igual que los dejan en el cole, que los dejen 

con su entrenador, que se limiten a observar, que les pregunten cuando terminan de jugar un 

partido, que si se han divertido, que si han jugado con sus amigos, que trabajen con los niños 

para que estos se diviertan, que no les presionen, que el fútbol es maravillosos y tienen que sacar 

el jugo de este deporte, que tienen que pasar por dos procesos, uno bueno y  uno malo, pero es 

como se aprende. 
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-Despídete por favor. 

                  Yo nunca digo adiós, siempre digo hasta luego. Que nos veremos en     los campos de 

fútbol. Al C.D. Navega darle la enhorabuena por los cuarenta años que va hacer, lo recuerdo con 

mucho cariño, grandes recuerdos, grandes historias, la añoranza al club es mucha, principalmente 

cuando veo o me junto con mis compañeros, esto que digo es el fútbol y Navega año a año lo 

trabaja muy bién. Un abrazo a Gelu que está haciendo una labor extraordinaria, nos une una gran 

amistad, pero le recuerdo que cuando salgamos al campo voy a salir a ganarles, no voy a tener 

añoranza en ese momento, una vez terminado el partido el abrazo cariñoso a un club que lo llevo 

muy dentro de mí, este respeto, esta educación deportiva, se la debo a un grande:  

"GRACIAS TONINO" 

 

 

Que Tonino fue un grande sin duda. Esa grandeza hizo sacar a chavales de las 

calles y hacerles hombres a través del fútbol, tú fuiste uno de ellos. Tu educación y 

tú simpatía te hace  un hombre de los pies a la cabeza. Te defino con la siguiente 

frase de otro grande:  

Juego para ser feliz, no para ganar nada 

Andrés Iniesta 
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